

En el sector de Pozoblanco los marxistas han sufrido enormes pérdidas

Alcazar de San Juan fué bombardeado intensamente

Ante las disidencias que hay en Cataluña se provocó la crisis total del gobierno

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Noticias oficiales

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 26 de Marzo de 1937:

EJERCITO DEL N.º

5.ª y 6.ª Divisiones: Cañoneo y tiroteos sin importancia, habiéndose pasado a nuestras filas 12 milicianos, 6 de ellos con armamento.

8.ª División: Fuego de fusil y cañón sin consecuencias.

División de Avila: Sin novedad.
División de Soria: Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid
Pequeños ataques rojos en los frentes de Majadahonda, que han sido cortados desde su comienzo, causándose al enemigo varios muertos que dejó abandonados en el campo.

EJERCITO DEL S.º

Tiroteos y cañoneos en todos los frentes.

Salamanca 27 de Marzo de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno*.

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Detención de oficiales en Sofía (Bulgaria)
Sofía.—La opinión pública se halla bastante intrigada a consecuencia de las detenciones y encarcelamiento de siete antiguos oficiales que habían dejado el servicio activo hace un año aproximadamente.

Ningún informe oficial ha sido facilitado a propósito de estas detenciones. Según ciertos informes los oficiales detenidos estaban acusados de haber mantenido relaciones con los comunistas a fin de llevar a cabo una acción común contra el gobierno.

Otra versión indica que los oficiales han establecido relaciones con los comunistas para intentar un golpe de Estado.

Los dirigentes y jefes del partido comunista están sometidos a una vigilancia reforzada de la policía y numerosos registros se han llevado a efecto en sus domicilios.

Disposición sobre el servicio militar obligatorio en Alemania

Berlin.—El ministro del Interior, en colaboración con el ministro de la Guerra ha dictado una disposición sobre el servicio militar obligatorio.

Según esta disposición todo joven llamado al servicio tiene que probar que no es judío y que no hay en sus antepasados ningún judío. Caso de que esta declaración no sea verificada el soldado tendrá que abandonar inmediatamente el servicio.

No es necesario recurrir al árbol genealógico sino en casos dudosos o cuando el recluta refuse hacer una afirmación categórica.

Confiesan que la situación en Cataluña y España es grave

Barcelona.—El secretario del Comité general de las juventudes revolucionarias de Barcelona dijo por radio que es preciso conquistar Aragón ya que este es el único medio de defensa con que puede contar Cataluña.

El pobre hombre no acabó esta frase, pues dijo con que medios y como iban a conquistar la región aragonesa.

Además confesó el señor secretario que la situación actual en Cataluña y en España es grave.

Mija dijo que se está decidiendo la suerte de Madrid

Madrid.—El general Mija después de su visita a todos los frentes de Madrid y Guadalajara, declaró a los periodistas que su impresión era profundamente optimista, pues había podido comprobar la excelente moral y entusiasmo de los milicianos.

La ofensiva de los nacionales—continuó diciendo—es insignificante y sus ataques carecen de energía y son muy fácilmente rechazados por nuestras «heroicas» tropas.

Después de esta famosa visita, el «Migaja» fué visitado por los embajadores comunistas de Rusia y Londres tratando de asuntos, según se afirma, de gran interés.

También ha hecho el «Migaja» otras declaraciones a los periodistas madrileños, diciendo que los momentos actuales son de suma gravedad; que se está decidiendo con estos ataques la suerte de Madrid.

La Junta de Defensa de Madrid dispone el cierre de los locales del POUM

Madrid.—La Junta de Defensa de la capital española ha dispuesto el cierre inmediato de los locales del POUM y la incautación de las emisoras de radio del mismo partido.

Con esto suponemos que ya ha comenzado el ataque contra los trotskistas anunciado por el gobierno de Largo Caballero en aquellos célebres manifiestos encontrados en las ropas de algunos milicianos marxistas.

La mala situación del Gobierno de Largo Caballero

París.—Después de las últimas derrotas sufridas por los ejércitos marxistas, la situación del Gobierno socialista de Largo Caballero es cada vez más crítica.

Después de ciertas manifestaciones e informaciones el pánico se ha apoderado de los círculos gubernamentales.

Se recuerda a Largo Caballero y a muchos de sus colegas que estos últimos desastres son culpa suya, pues ellos habían visitado los frentes diciendo que estaban en una situación muy ventajosa para sus tropas.

Por otra parte el Gobierno de la Generalidad de Cataluña está mal impresionado de estas derrotas y es completamente contrario al Gobierno de Valencia. Pero en Barcelona se teme la ingerencia del Gobierno de Valencia en los asuntos interiores catalanes.

Declaraciones del Coronel La Rocque

París.—El Coronel La Rocque ha hecho interesantes declaraciones al corresponsal de «Le Journal».

Nuestro estado de ánimo—ha dicho el Coronel—es excelente. Estamos dispuestos a luchar contra el desorden que quiere infiltrarse en nuestra querida patria. Estas son las primeras palabras que ha declarado cuando iba a entrar en un local donde tenía que presidir un acto benéfico organizado por el Comité del Partido Social francés.

Hay algunos que creen que he cambiado mi norma de conducta, pero pueden todos estar seguros que mi conducta es la de siempre, luchar por la salvación de mi país.

También se me ha hablado de mi militarismo, pero esto no es verdad; en ninguno de nuestros actos ha habido desfiles de milicianos nuestros uniformados como pretenden muchos. Los que promueven desfiles, vistiendo su uniforme, son los comunistas y socialistas, que al final de cualquier acto suyo de propaganda, organizan desfiles, vistiendo de uniforme y casi siempre promoviendo disturbios, que terminan violentamente.

Referente a los sucesos de Clichy, nosotros no tuvimos culpa alguna; nosotros solo habíamos repartido pocas invitaciones al acto que se celebraba; pero muchos afirman que nosotros somos los responsables de estos hechos sangrientos.

Yo pregunto: ¿Quién de los dos bandos tiene la culpa? Nosotros, en todas las reuniones y desfiles que hemos tenido, a pesar de que los que asistían al acto eran numerosísimos, no hemos tenido ningún incidente ni ha habido muertos ni heridos. Pero en Clichy, donde se organizaba una manifestación comunista de más de 1.000 personas, hubo disturbios, con muchísimos muertos y heridos.

Estamos seguros que un día vendrán a nosotros muchos franceses y comprenderán que no somos lo que muchos han dicho de nosotros. Seguidamente se dirigió al local



EL GENERALISIMO FRANCO

ALELLUYA

Pascua de Resurrección

Cuando la tierra vuelve a la vida con la iniciación de la Primavera, nuestra Santa Madre la Iglesia celebra la Resurrección de Cristo que dió la vida derramando su sangre redentora para salvar a la Humanidad, abriéndole las puertas del Cielo.

En el simbolismo de esta Santa fiesta debemos ver todos los españoles que amamos la Patria como conjunto representativo de Religión, tradiciones y familia, la imagen de la Redención en la lucha actual. Todos los hijos de España que ofrendan generosos sus vidas en defensa de la Patria imitan la conducta del Hijo de Dios, que pudiéndolo todo, vistió la carnal envoltura, para, ofrendando su sangre generosa, salvar a toda la Humanidad.

En este día de Pascua dediquemos todos un recuerdo a los que murieron, a los que luchan en defensa de España como buenos hijos, y otro especialísimo y efusivo a quienes sin ser españoles, pelean a nuestro lado en defensa de la civilización cristiana.

Y sobre todo, apinémonos bien como un haz apretado, a las órdenes de nuestro GENERALISIMO FRANCO, que ha de guiarnos a la victoria, y reconstruir esa Nueva España que todos ansiamos para que siga los derroteros que le tiene marcada la Historia.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO! ¡VIVA EL EJERCITO!
¡ARRIBA ESPAÑA!

donde tenía que celebrarse el acto benéfico.

Radio Cuy (Alfragide) Lisboa: Los anarquistas catalanes piden la dimisión inmediata del Gobierno

Lisboa.—Ha sido designado el comandante Cineroferia para representar a Portugal en los servicios internacionales de fiscalización y no intervención en España.

Consta que la Sociedad de Naciones se reunirá en breve para discutir la acusación del Gobierno de Madrid sobre supuestas intervenciones de Italia en España.

Los anarquistas catalanes piden la dimisión inmediata del Gobierno de Cataluña, por la constante oposición que hace a los anarquistas.

Los nacionales, en el sector de Aravaca, han repelido un violento ataque de los gubernamentales.

Radio Verdad. Ofensiva nacionalista en el sector de Pozoblanco

Madrid.—El corresponsal de la Agencia Express informa que se es-

dad en los frentes y fracaso del sistema de abasto de viveres.

Intenso bombardeo de Alcazar de San Juan y de la carretera Madrid-Valencia

Burgos.—La aviación nacionalista ha bombardeado intensamente Alcazar de San Juan, en la carretera de Madrid-Valencia. Se trata de una de las más importantes bases militares de la retaguardia roja.

Las actividades nacionalistas en los distintos frentes

Londres.—El corresponsal de la Agencia Express comunica que durante las últimas 48 horas no se ha registrado ninguna actividad en el sector de Guadalajara. En cambio, se ha reanudado la ofensiva en diversos sectores del frente septentrional y del meridional. La aviación nacional bombardeó ayer intensamente las posiciones rojas. En el frente de Asturias, once aparatos nacionales lanzaban simultáneamente gran cantidad de explosivos sobre los objetivos militares de Gijón, particularmente en el puerto y en las líneas ferroviarias, al objeto de

impedir la llegada de material de guerra por la costa. Se intensifica la actividad nacional en el frente de Córdoba. Noticias procedentes del sector de Pozoblanco dan cuenta de las enormes pérdidas sufridas por los marxistas en aquel sector.

Continúa el envío de material bélico a los rojos

Marsella.—Desde el día 1.º al 15 del presente mes, han salido de este puerto con destino a puertos rojos españoles numerosos buques de diferentes nacionalidades. Por Port Bou y Cervera continúan entrando en España numerosos camiones cargados de material bélico y viveres. Se buscan todos los medios para la entrada de voluntarios rojos

Stokolmo.—La prensa sueca informa que a los voluntarios marxistas les es muy fácil atravesar la frontera franco-catalana. Resulta, en efecto, que algunos ciudadanos suecos, contratados por las organizaciones comunistas francesas, han entrado en España en concepto de periodistas e ingenieros de minas.

Alocución del general Queipo de Llano

¡Buenas noches, señores!

Han termina los actos religiosos de esta semana que se han celebrado con el mayor esplendor llenando de satisfacción aunque esperaba, desde luego, la absoluta paz, el absoluto orden, con que han tenido lugar estos actos religiosos.

Parece como si Dios hubiese dispuesto que el tiempo contribuyera a este esplendor, y así de esta manera estos dos días que han durado estas fiestas ha sido como una suspensión del temporal que hemos padecido durante tanto tiempo y que por desdicha vuelve a empezar nuevamente. Con tal motivo la guerra ha descazando también. No ha habido guerra en ninguna parte más que por el aire, sin duda para demostrar que los pajaritos nunca descansan y que todos los días tienen que volar por el espacio. Lo único que no ha descansado en estos días ha sido el afán de mentir que siempre distingue a los marxistas. Ello es consustancial con el marxismo.

Han descansado también mis queridos radioyentes de estas pesadas charlas con que les molesto todos los días, como también he tenido que descansar yo estos días como razón del descanso impuesto a la Radio Sevilla.

Decía yo que los únicos que no habían descansado eran los marxistas que siguen, como siempre, mintiendo. Así dice por ejemplo la Radio de Andujar, que la columna facciosa atacante por el sector de Pozoblanco atacó con 3 tanques, perdió uno de ellos que quedó en nuestro poder y otro que fué destruido.—Para que se hagan cargo de la magnitud del embeste diré que en esta columna no había tanques, por lo tanto no han podido coger ninguno; aunque si han perdido ellos uno que ha quedado destruido por los efectos de nuestros cañones. Y ese destrozo ha sido mayor porque la columna del Teniente coronel Hidalgo ha salido persiguiendo al enemigo durante tres o cuatro kilómetros dejando en nuestro poder 48 muertos y un camión en el que habían 20 y tantas cajas de municiones, viveres, ropas y otros efectos.

Otro de estos embustes es el que dicen que a última hora las noticias que se tienen indican que las tropas han avanzado cuatro kilómetros en dirección a Alcaracejos; que han atacado en Villanueva del Duque y otra noticia por el estilo es la que dicen que en Pozuelo han atacado al enemigo de una manera brillante causándole un duro castigo.

Ni en Alcaracejos, ni en Villanueva del Duque han avanzado los 4 ó 5 kilómetros que dicen.

Señalan también otros avances en el sector de Córdoba dentro de nuestras líneas; así emplean la mentira para engañar a los necios y bobos que se las creen aunque si es verdad que han bombardeado poblaciones indefensas. Dicen que nuestra aviación obra canallescamente al bombardear sus poblaciones aunque lo que hacen es bombardear objetivos militares, como son: concentraciones enemigas y

depósitos de municiones. En cambio ellos siguen bombardeando poblaciones que carecen por completo de objetivos militares puesto que están muy adentro de nuestra retaguardia y dan la noticia de la siguiente manera: Nuestros aparatos de bombardeo y asalto han volado, bombardeando Villanueva del Río, Espiel, Peñarroya y otras, que está muy en segunda y hasta en tercera línea de nuestras fuerzas. Reconocen sin embargo que nuestros aparatos han bombardeado Santander, Gijón, Valencia, Ciudad Real, Alcalá de Henares, Madrid, Guadalajara y algunos pueblos de la costa levantina entre ellos Burriana.

El periódico «CNT» atacó duramente a la Junta de Defensa por incapacidad manifiesta al no impedir que Madrid sea bombardeada. Añade además que los ratas famosos, estos aviones rusos, hacen el ridículo frente a los aparatos nacionales. La CNT; leyó también por radio un artículo acerca de los éxitos obtenidos en Guadalajara por las tropas leales. Estas victorias—dice—han sido exageradas y compuestas por nuestra imaginación meridional que trata de exagerarlo todo. No negamos el triunfo más o menos importante, pero no constituye una batalla decisiva que suponga la terminación de la guerra. Madrid sigue estando cercado y en situación precaria. Su libertad no ha sido lograda. Encontramos, por lo tanto, el optimismo excesivo. La realidad por hoy es que Madrid está hambriento y necesita el envío inmediato de viveres. Lo comprueba el que el alcalde de Barcelona está abogando para que se haga remesa de la mayor cantidad de artículos alimenticios a la capital de España.

Esto es ponerse en razón; lo que a mi me llamará la atención es que el que lo ha dicho no se ha considerado como fascista y perseguido como tal. Hace falta mucho valor para decir la verdad entre los rojos, porque ya es sabido que la mentira—como ya decía—es consustancial con los rojos. La verdad es uno de los peligros más grandes que existen en la zona roja y será muy fácil—creo yo—que quien ha escrito esto tenga el castigo que se merece. Sin duda de acuerdo con ellos piensa doña Manolita, pnesto que las noticias que circulan hoy por las radios dicen que ha tratado con el gobierno de la Argentina para refugiarse en su legación o en uno de los barcos de la escuadra de dicho país que circulan por los puertos rojos españoles. Sin duda está pensando para ponerse en seguridad.

«Solidaridad» censura la «Gaceta Oficial» que dice que sus páginas están plagadas de cosas insulsas; también se queja de que la prensa y la propaganda del Estado tenga que ir a la censura. Acaba diciendo que llegará un momento en que todos los periódicos serán sordomudos.

El gobierno de Valencia ordenó la desaparición de las milicias de la FAI y la CNT, armándose un combate entre estas dos fuerzas y el gobierno «autorizó» que esta orden

quedara durante un tiempo en suspenso.

Los franceses continúan burlándose del pacto de no intervención. Así desde el día 16 al 20 de marzo pasaron por Cerbere gran cantidad de vagones con municiones y armas; 151 con camiones y cañones y cinco con productos químicos para la fabricación de gases tóxicos. Además en estos días han pasado cinco mil soldados, tres mil de ellos franceses y 800 americanos, 250 oficiales soviéticos y franceses. El gobierno francés trata de ponerse en completa rebelión en cuanto al pacto de no intervención.

Los rojos piden que sean sacados los voluntarios extranjeros, pero es porque ellos han nacionalizado a toda la escoria de las demás naciones.

El general dice que ahora ya podría dejar sus acostumbradas charlas, pero que se ve obligado a continuarlas hasta que hayamos tomado Madrid y Valencia, ya que el gran número de personas que huyen del terror rojo y van a verlo a Sevilla y se entrevisten con él le comunican que ellas constituyen como si dijéramos el pan espiritual que los alienta y les da ánimos para resistir aquel infierno.

Referente a los oficiales que militan en el campo rojo creo que hay solamente un pequeño número que estén con ellos, ya que los demás están allí por fuerza. Ahora bien; en cuanto a la guarnición de Lérida he de decirles que procuren «ponerse bien» con Dios o con el Diablo, porque para ellos no habrá perdón.

En Almería hay gran alboroto en contra del gobernador por haberse negado a matar a 200 personas de orden. Por este motivo los elementos de la CNT y de FAI están preparando una concentración, disfrazados unos de requetés y otros de falangistas para simular la entrada de las tropas nacionales en Almería. Me veo obligado a advertir esto a las personas de orden que haya en Almería con el fin de que se libren de este lazo que les tienden los canallas marxistas. Esto lo hacen los marxistas—como otro que ya expliqué—tramado por Angelita Galazra.

Y ahora una advertencia a los sevillanos. He tenido nuevamente que efectuar un registro en casa de Francisco Rio Corbalán, en Villa de las Minas, habiéndole encontrado 2.000 pesetas en plata; como también otro registro en Marchena, habiendo ingresado ambos individuos en la cárcel. Se les aplicará la Ley con todo su rigor, la cual será esta vez más acentuada dada la causa que la motiva. Ello me causa una pena profunda pero quiero que se cumpla la Ley y se obedezcan las órdenes.

El General lee la lista de donativos.

Habla España

Servicio de la Radio E A B A F

Milicianos españoles y extranjeros que vigiláis en las trincheras, bajo la amenaza del látigo ruso de siete colas: Nosotros los hombres de la España digna, de la España nacionalista, sabemos bien que solo el terror y la amenaza os hacen luchar aún del lado de los asesinos y criminales que por la fuerza os han puesto los fusiles en las manos. Ellos son los que os llevan de derrota en derrota, ellos son los que os empujan a los frentes desde la retaguardia, firmando vuestra sentencia de muerte, ellos son los que para sostener su causa irremisiblemente perdida os engañan vilmente haciéndoos creer que nosotros, los defensores de la libertad y de la dignidad de España, os castigamos con el fusilamiento y la muerte.

Os engañan vilmente, milicianos rojos. Sois víctimas de una de las farsas más trágicas y espantosas. Los canallas y traidores que quisieron vender España a la Rusia soviética os mantienen en sus filas valiéndose de la mentira ignominiosa de que nosotros fusilamos a los prisioneros y a los pobres engañados que desertan del campo enemigo. Esto es una mentira negra y llena de maldad. En la España nacionalista, libre de la tiranía del opio ruso, solo se hace justicia; una justicia tamizada por la luz de la misericordia. La ley ha caído y caerá con todo su peso sobre los dirigentes traidores a España, que han comerciado con vuestras conciencias inocentes: Para esos, para los dirigentes, no hay más que justicia española y estricta. Pero para vosotros, para los hombres honrados y pobres del pueblo, que soportando todos los sufrimientos, hacéis guardia en las trincheras, solo tenemos unos brazos abiertos y un corazón rebasando amor y deseo de veros a nuestro lado, disfrutando las glorias en flor de la España que resucita.

La canalla dirigente que ve su causa perdida y sabe que no le queda otro camino que la justicia de España o la huida al extranjero, quiere alargar sus días usándoos a vosotros como carne de cañón. Os dicen para que sigáis guardándoos las espaldas, que fusilamos a los prisioneros y a los desertores que se pasan a nuestras filas. Os hablan así porque estos cobardes ya no encuentran otro medio que la amenaza de la

muerte, para mantener en pie vuestra moral destrozada.

Milicianos españoles y extranjeros: Por nuestro honor español y militar, os decimos que sois víctimas del más burdo de los engaños. El ejército español que en esta hora decisiva está libertando a España, no fusila ni fusilará a uno solo de los hombres que, desengañados, se pasan a nuestras filas. Repetimos que la justicia está reservada exclusivamente para los dirigentes responsables de esta gran catástrofe.

A vosotros, milicianos españoles, hermanos nuestros, os decimos que aquí solo os espera el amor, el pan y la Patria, nuestra madre Patria, contra la que ni un solo momento más debéis seguir empujando las armas: Venid a nuestro lado, arrojad los fusiles que os dieron los hombres de la traición y venid a nuestras trincheras, a los hombres de la Patria, que están luchando para que vosotros participéis también de la alegría de sus victorias.

Y lo mismo decimos a los extranjeros. Sabemos que fueron reclutados valiéndose del engaño y la mentira. Sabemos que la mayoría son obreros parados que no encontraron otro camino que este de venir a España para huir de la miseria. Y porque sabemos esto les recibiremos también con amor a los desengañados de las mentiras de los traficantes comunistas y les devolveremos a sus patrias.

Milicianos rojos, españoles y extranjeros: Oid la voz de España. Nuestro Caudillo, el Generalísimo de los ejércitos españoles, al que todos obedecemos ciegamente en estas horas, tiene dada una orden. Esa orden es la siguiente:

Amor y perdón absoluto para los que desengañados u obligados por las circunstancias, han hecho armas contra nosotros, y justicia española, sin exceso ni venganza, pero estricta y rigida, contra vuestros dirigentes, los canallas que traicionan a la Patria.

Continúa pasando el oro a Francia.—El jueves 18 del actual, pasó por Puigcerdá y Coll des Dames, un coche de la matrícula de Valencia que llevaba veinte y ocho millones de pesetas en lingotes de oro. Parece que el oro que llevaba este coche, procedía de un robo a mano armada realizado por los anarquistas en el edificio del Banco de España de Valencia. Según las referencias la UGT. quería oponerse a este traslado.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! y ¡VIVA FRANCO!

Ultimas noticias (Radio Mallorca)

Radio Verdad: Avila.—Los pilotos rojos, como mercenarios no se interesan por los objetivos militares que pueden ser peligrosos para su salud, por eso ayer por la noche bombardearon aviones rojos las poblaciones civiles de Huesca y Zaragoza causando algunas víctimas entre personas civiles.

Paris.—El periódico católico de esta ciudad «Le Croix» publica una

carta pastoral del Prior de los dominicanos referente a los asuntos españoles, en la que dice que en España se lucha por la civilización y defensa de los intereses católicos.

Huesca.—Se han presentado a nuestras filas varios milicianos marxistas uno de los cuales se hallaba herido, aunque levemente, pues los marxistas compañeros suyos al ver que huían de sus filas dispararon contra ellos, hiriendo a uno en el brazo levemente. Estos milicianos pertenecían a una Brigada Internacional llamada «Lenin».

Han pedido que se les hiciera el alto honor de luchar en primera línea contra los marxistas, honor que les ha sido concedido después de averiguar los diferentes casos de cada miliciano.

Uno de ellos natural de Barcelona, ha hecho las siguientes declaraciones: El batallón en que me habían alistado estaba completamente integrado por elementos de P. O. U. M., y estaba en el frente desde hacía dos meses luchando siempre en primera línea.

Ha declarado también, que los jefes marxistas para levantar el ánimo de los milicianos hablaban continuamente de falsas victorias sobre las fuerzas nacionales, diciendo que habían tomado las poblaciones de Toledo, Granada, Córdoba y que la ciudad de Málaga estaba cercada completamente y a punto de caer en su poder. También manifestaban los jefes, que se estaba preparando la ofensiva definitiva para tomar Sevilla, población que consideran como la capital de los «faciosos».

Los jefes marxistas no piensan en sus hombres los envían a la muerte a pesar de saber cierto que sufrirán un desastre, para hacer creer a sus jefes que están en la retaguardia supuestas victorias que en realidad no son más que derrotas. Hacen luchar en sus filas a toda clase de voluntarios por ideal que la mayoría de ellos no sienten.

Continúa diciendo el miliciano que la desorganización más grande reina entre los milicianos marxistas, pues muchas veces envían gran cantidad de viveres que son suficientes para tres batallones y otros están semanas sin recibir alimento alguno. Con este motivo son muchos los milicianos que se quejan, pero son fusilados inmediatamente a la menor queja.

Los jefes marxistas están llevando en los pueblos inmediatos a los frentes una vida de placeres, llevan siempre consigo una corte de concubinas cada una de las cuales se considera una reina. Disponen todos ellos de coche. Cuando no hay comida para los milicianos en el frente, ellos para poder comer oprimen a los payeses de las cercanías haciéndoles matar sus animales domésticos, haciéndose servir opiparas comidas acompañados por su harén.

Algunas veces se quieren mostrar agradecidos y entregan a los payeses papeles que no sirven para nada, pues son los nuevos billetes emitidos por la generalidad de Cataluña.

Los payeses que se atreven a protestar contra los jefes marxistas son acanados por éstos de pertenecer a la 5.ª y 6.ª columna, y como pertenecientes a éstas, son condenados a muerte sin juicio alguno.

En Palma

«Anfistora»

Llega hasta nosotros la noticia, gratísima, de haberse formado en esta ciudad un grupo artístico con el decidido propósito de llevar a la escena las injustamente olvidadas y maravillosas comedias de los grandes autores españoles, que serán escenificadas con la más escrupulosa propiedad; al mismo tiempo es propósito el representar lo más selecto del teatro extranjero.

Es Margarita el alma de este conjunto y por lo tanto garantía absoluta del más depurado buen gusto y de una interpretación fiel, como acredita su vasta cultura y el tono artístico de su primera velada, secundándola en su labor valiosos elementos. De todo nos dará fe la próxima velada del día tres de abril (sábado) uno de cuyos ensayos hemos presenciado, y en la cual velada Margarita nos brinda las primicias de un estreno: «Dualite» delicioso juguete muy de acuerdo con algunos aspectos de la vida moderna.

Completan el programa un drama de Synge el conocido autor irlandés y un entremés del glorioso manco de Lepanto.

Nuestro más cordial saludo al grupo de teatro experimental Anfistora por Margarita sus componentes y sobre todo por el propósito: Arte en la mas alta aceptación de la palabra.

El próximo lunes día 29 ppr Radio Mallorca dará Margarita una interesante y documentada conferencia como todas las suyas amena e instructiva versando sobre el tema «Hacia un teatro para el pueblo».

Comandancia Militar de Baleares

La gracia de indulto

A propuesta del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, el Generalísimo se ha dignado otorgar la

gracia de indulto de la pena capital a que había sido condenado por Consejo de Guerra celebrado en esta Plaza, al soldado Juan Boyeras Escalas, conmutándose por la inferior en grado.

Mallorca entera agradecerá siempre al glorioso Caudillo que rige los destinos de España y al Comandante Militar que gobierna estas Islas, su rasgo de munificencia misericordiosa, con uno de sus hijos desgraciados, al aconsejar esto y conceder a aquel esta reducción de pena.

Servicio de Plaza para el día 28 de Marzo de 1937

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Mateo Bosch Sansó. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Luis Moragues Cabot. Visita Hospital.—3.º y último Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M. Carlos Marin de Bernard.

EDICTO

Excmo. Sr. D. Trinidad Benjumeda del Rey, General de Brigada Comandante Militar de Baleares.

HAGO SABER:

Que a partir del día primero de abril próximo queda levantada la moratoria prorrogada por mi Edicto de veinte y cuatro de octubre último para las letras de cambio, pagarés y efectos de comercio que afecten a los fabricantes y vendedores de calzado al por mayor y a los fabricantes de curtidos y vendedores de curtidos al por mayor, estableciendo los tres primeros días hábiles a partir de dicha fecha para el protesto de los efectos que en virtud del aludido levantamiento vencerán el indicado día primero de abril próximo y que no sean hechos efectivos.

Palma de Mallorca, 26 de marzo de 1937.—El General Comandante Militar, Trinidad Benjumeda.

¡EL VERDADERO ACONTECIMIENTO DEL DIA! HOY, PASCUA DE RESURRECCION! de 3'30 tarde a 11'15 noche

PROTECTORA

TIENE EL ALTO HONOR DE PRESENTAR LA MAXIMA MARAVILLA MUSICAL EL UNICO ESPECTACULO QUE VALE LA PENA HACER COLA PARA VERLO

SOMBRERO DE COPA



CON LOS MAGNANTES DEL RITMO

FRED ASTAIRE GINGER ROGERS

Música y canciones de Irwing Berlin

Modelos de: Bernard Newman El famoso modisto de ROBERTA.

Dirección de: Marck Sandrick

SOBERBIOS ESCENARIOS! GIGANTESCA REALIZACION! Y una intriga deliciosa y apasionante!

CON LA NUEVA Y VIBRANTE DANZA «EL PICCOLINO» ¡La más dinámica, alegre y fastuosa realización jamás soñada! MUSICA — MELODIAS — DANZAS SUBYUGADORES — MUJERES — RITMO ¡Este es su programa para hoy Pascua de Resurrección! UN FILM RADIO... NATURALMENTE!

Donativos

La Comandancia de Obras de Mallorca, ha remitido a esta Comandancia Militar, para su ingreso en la Suscripción Nacional Pro-Ejército 1.645'45 pesetas producto de una hora diaria de trabajo extraordinario por los obreros de la misma, durante la primera quincena del mes actual.

El Circulo de Obreros Católicos de la Ciudad de Alcudia ha entregado para su ingreso en la Suscripción Nacional, la cantidad de 28'50 pesetas.

Por el mismo concepto el Farmacéutico de Felanitx, D. Juan Artigues Pou, ha entregado 200 pesetas.

El Industrial de la misma ciudad don Rafael Mas, 35'25 pesetas.

El Sindicato de Fabricantes de Legías, 20 pesetas con el mismo fin.

Del pueblo de Lluchmayor, y para la misma suscripción se han recibido los siguientes donativos:

Del Fabricante de Calzados don Miguel Munar, 10 pias; de los obreros de su fábrica por horas extraordinarias de trabajo, 177'55 id.; del fabricante D. C. Más Juliá, 5 id.; de los obreros de su fábrica, 56'65 id.; del fabricante don Gregorio Clar, 13'50 id.; de los obreros de su fábrica, 126'60 id.; de don Gregorio Taberner, fabricante de calzado, 5 id.; de los obreros de su fábrica, 70'70 id.; de don Lorenzo Puig, fabricante de calzado, 2 id.; de los obreros de su fábrica, 19'05 id.; del fabricante de calzado don Catany y de los obreros de su fábrica, 12'20 id.; de don Miguel Salvá, 1'50 id.; de don José Kleber, fabricante de tacones, 10'05 id.; de los obreros de su fábrica, 6'50 id.; de don Miguel Puig y de los obreros de su fábrica, 6'05 id.; de los obreros de la Roca de Monserrat, 54'50 id.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, agradece dichos donativos.

Estado Mayor

Orden General del día 26 de marzo de 1927 en Palma de Mallorca

I. Ascensos

Padecido error de copia en la relación publicada en la Orden General del día 23 del actual, relativo al personal de Jefes y Oficiales ascendidos al empleo inmediato superior queda ampliada incluyendo en la misma a los Tenientes de Artillería don José Feliu Bordoy y don Luis Pascual Fortuñy.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernard.

EDICTO

Excmo. señor don Trinidad Benjumeda del Rey, General de Brigada Comandante Militar de Baleares

HAGO SABER:

Como ampliación al bando de 6 de noviembre de 1936 referente a la incautación del almindrón por es-

ta Comandancia Militar, se tendrá presente lo siguiente:

1.º Se concede un plazo de ocho días a partir de la publicación de este Edicto para que ante los Alcaldes de cada localidad se haga declaración jurada por agricultores y demás personas poseedoras de almindrón y almendras, de las existencias que poseen.

2.º Transcurrido este plazo, cualquier partida de almindrón o almendra no declarada por sus poseedores, será decomisada sin derecho a indemnización alguna.

3.º Los Alcaldes citados, en el plazo de quince días a partir de la publicación de este Edicto, remitirán a esta Comandancia Militar relación de las partidas de almendra y almindrón ante ellos declaradas.

Dado en Palma de Mallorca, a veintisiete de marzo de mil novecientos treinta y siete.

El General Comandante Militar, Trinidad Benjumeda.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS

Aviso sobre correspondencia

Para el mejor servicio y en interés de los propios expedidores, se recuerda al público la obligación de depositar en los buzones las cartas sin cerrar, cuando vayan dirigidas a destinos fuera de esta Isla. Así asegurará además la rapidez en su despacho.

Palma de Mallorca 27 de marzo de 1937.—El Delegado Militar en los servicios de Correos.

AYUNTAMIENTO

El homenaje al Contralmirante Bastarreche

Ayer tuvimos ocasión de ver, en el despacho oficial de la Alcaldía, la primera página del álbum que la ciudad de Palma dedica al Contralmirante Sr. Bastarreche, Comandante Naval de Baleares, con motivo de su ascenso.

La mencionada hoja, en pergamino, además de llevar el texto de la dedicatoria, contiene diversos motivos ornamentales, que acreditan el buen gusto del ilustre pintor Enrique Ochoa.

Figuran el escudo de la ciudad, una visión del puerto con el «Canarias» en primer término, y una pareja de campesinos mallorquines sobre un fondo típicamente mallorquín.

Donativos para las Coctnas

Se han recibido para estos días, los siguientes:

De don Tomás Cañellas, Forn de Plassa, 100 empanadas.

De don Antonio Forteza, Panadería Santa Eulalia, 50 panecillos.

De don Bartolomé Pizá, 5 cajas de naranjas.

De don Pablo Serra, 1 id. id.

De don Bartolomé Mir, 1 cordero.

De don Sebastián Mora, 1 id.

De los Legionarios Aviadores, 1 id. El señor Alcalde agradece los expresados donativos.

FRONTON BALEAR

Hoy Domingo 28 de Marzo de 1937 Tarde a las 4 y media

Anacabe - Echave contra Barrenechea - Carmelo

Zulaica - Hernani contra Satur - Solozabal Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas

Mañana Lunes 29 de Marzo de 1937 Tarde a las 4 y media

Atano - Arrate contra Echevarria - Urquiri

Román - Trecet contra Iriondo II - Loyola Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Martes partidos y quinielas

BALEAR Hoy

DOS RIGUROSOS ESTRENOS

El Asesino Invisible

— y —

LOS CUATRO INVENCIBLES

con

TOM TYLER BOB STELE HOOT GIBSON HARRY CAREY WILLIAM FARUN y BUFALO BILL

Dos films RADIO... Naturalmente!

Pathé Baby

Se compran películas usadas Pathé Baby. Salud n.º 1, Terreno.

EL REQUETE A FALANGE

La Delegación para Prensa y Propaganda de la Junta Carlista de guerra de Baleares se complace en hacer pública la honda satisfacción con que la Junta Carlista y la Comunidad Tradicionalista toda, ha recibido las nobles palabras de fraternidad que la Jefatura de Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S. ha difundido por este micrófono.

El Requeté, vanguardia ardiente de la Comunidad Tradicionalista, ha sellado ya en las trincheras hasta la saciedad, con mares de sangre, este vínculo de fraternidad con la Falange que nada ni nadie podrá romper. Por Dios y por la Patria, nuestros muertos comunes nos señalan la única ruta posible para los destinos de España que es la Tradición; ese cauce enorme por donde afluye, a través de la Historia, el genio sublime de España hacia sus eternos destinos y por el que marchamos todos, Falangistas y Requetés, centinelas del tesoro tradicional de España, unidos siempre, por que nuestros muertos comunes nos han unido para siempre.

Y esta unión, este mudo juramento de hermandad que, renovándose incesantemente en los frentes de combate, vincula a todos los buenos españoles, católicos y patriotas, en la defensa de la tierra madre, es un dogma sobre cuya inconvencible solidez descansa nuestra serena esperanza en el magnífico porvenir de España.

Dogma que la Falange y el Requeté, en las vanguardias del honor, han acatado instintivamente desde el 18 de Julio, cayendo en grupos fraternos sobre el barro de las trincheras, mezclando la sangre ardiente sobre el polvo sagrado de la Patria, compareciendo todos los días en los umbrales del cielo, en heroicos pelotones de mártires, presentándose a Dios en un inefable tumulto de camisas azules y boinas rojas y flores lisadas y flechas imperiales, esos atributos que tanto nos honran y son como el pabellón que cubre la entrañable intimidad de las peculiares inquietudes sentimentales que latieron en el corazón ardiente de nuestros muertos.

Y nos está vedado a nosotros que somos hoy, porque así la Providencia lo quiere, oscuros hombres de retaguardia en esta Mallorca que ya se cubrió para siempre de honor y de gloria, nos está vedado, decimos, todo comentario sobre la solidez de aquella unión de los hombres civiles que mueren luchando por España en la trágica jornada que vive la península; porque sería monstruoso que el más leve rumor polémico sobre la cohesión patriótica de nuestras vanguardias se alzase en esta lejana retaguardia para ir a turbar la paz eterna en que descansan los que solo supieron salir al campo y morir con el único afán de España.

Más pudiera ocurrir, y así de hecho se vislumbran algunos síntomas, que aquí, en estas tierras de retaguardia, donde ya los cañones enmudecieron y donde cumpliéndose el vaticinio de la canción de la Falange, volvieron ya todas las banderas victoriosas y se preparan todas las sagradas tareas de la paz, pudiera ocurrir, decimos, que ciertos factores sutilísimos cuya aparición es fatal en los períodos preliminares de toda revolución nos situaren a Falangistas y Requetés en diversos planos de expectación frente al destino de la España que renace. Esos factores, que en un porvenir próximo serán poderosos estímulos en unión entre nosotros, pero que hoy todavía actúan como elementos incontrolables de divergencia, los sentimos todos en nuestro instinto de patriotas: Es la inquietud ferrosa llena de recelo místico por el porvenir del Imperio español; es la emulación exagerada en los afanes patrióticos de reconstrucción de la Nueva España; es la expectante nerviosidad ante esos enormes interrogantes que se abren en el futuro social y político de la Patria; es la deficiente preparación cultural de las masas que actúan solo por un entrañable instinto patriótico; es la dificultad de encuadrar en un marco de férrea disciplina las patéticas fuerzas que se incorporan a una revolución que tan fulminantemente se ha puesto en marcha; y, sobre todo, es la infiltración sutil del enemigo en nuestros campos patrióticos para disgregarnos explotando las pasiones y los apetitos que aún no han muerto del todo en la retaguardia, que aún no hemos aprendido a vencer.

Esos son los factores que han venido a situarnos, Falangistas y Requetés, en una casi inconsciente postura de divergencia, que responde más a reacciones de orden temperamental o sentimental que a un antagonismo de propósitos ideológicos o programáticos; porque en la Idea, en el Programa, con una renuncia admirable y un alegre sacrificio de nuestras aspiraciones doctrinales, todos, Requetés y Falangistas, marchamos fuertemente unidos en la suprema confianza que nos inspira la figura excelsa, ya casi fabulosamente gloriosa, del Caudillo.

Y en el deseo de superar esos matices puramente circunstanciales de disgregación, aquí está hoy la Comunidad Tradicionalista de Baleares, en pie, como siempre, para abrazarnos, hermanos Falangistas que sabemos tener oportunamente el noble gesto,

la caballerosa invitación y nos ofrece la lealtad de vuestros pechos viriles y fraternos unidos en el amor y en el dolor de nuestra madre España.

Correspondiendo a esa vuestra noble iniciativa, también esta Delegación para Prensa y Propaganda de la Junta Carlista de Guerra de Baleares, ha cursado a las Delegaciones locales las instrucciones necesarias para que se estimule con toda energía esa viva efusión de sentimientos fraternales y se difunda por todos los ámbitos de nuestra organización la hermosa alocución que por este micrófono propagó vuestra Jefatura de Propaganda.

Y siempre juntos, con un ciego acatamiento a las siempre justas órdenes del mando, centinelas avanzadas de nuestras glorias tradicionales que se perpetuarán en el amanecer de la Patria, con una fe unánime en sus Inmortales destinos, fundiendo nuestras canciones de guerra y de paz, unámonos en esta voz sagrada e inefable que duerme todavía como un eco en el corazón de nuestros muertos:

¡ESPAÑA!
ARRIBA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA

Notas de la Jefatura de la Defensa Pasiva Antiaérea

Hoy, a la once y media de la mañana, en el Teatro Lirico, tendrá lugar la entrega oficial de los nombramientos a los señores Inspectores, Ayudantes y Jefes de Sector por el Excmo. Sr. General Comandante Militar de estas Islas.

En dicho acto el Jefe de la Defensa hará una exposición de todos los trabajos efectuados, así como de la labor a realizar, ilustrando su conferencia con proyecciones referentes a la organización de la defensa de la Ciudad.

El acto será radiado y se instalarán altavoces públicos en las principales vías de la capital.

Dada la importancia del mismo y la conveniencia de su máxima difusión, una vez acomodadas las Autoridades y señores Invitados, se dará entrada al público, por lo que se recomienda la máxima puntualidad.

EN EL TEATRO PRINCIPAL

Función Pro-Auxilio de Invierno

Como era de esperar, el público palmasano dió ayer pruebas de altruismo asistiendo numerosísimo a la función de anoche organizada por Falange Femenina.

La interpretación de «Los Gavilanes» fué un gran éxito, distinguiéndose especialmente la señorita Juana García, Mercedes Luis y doña Carlota Gesti, y del elemento masculino, Juan Vives, tan aplaudido de nuestro público, y por su vis cómica Cristóbal Massanet y Juan Valls.

Muy bien como siempre Jorge Fortuny y la señorita Madine Lang dirigiendo el grupo de falangistas que interpretaron el vals de «La Viuda Alegre», con gran exquisitez y donaire, que tuvieron que bisar.

Lo avanzado de la hora nos impide ser más extensos.

POR ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

Una nueva Institución de Flechas mallorquines

Dice nuestro canto:

«...volverá a reír la primavera que por cielo, tierra y mar se espeja [ra...]

Y nuestro canto—al afirmarlo de una manera conocida y categórica, tiene razón.

Cielo, tierra y mar: he aquí los tres puntales en los cuales deberá sostenerse el nacional sindicalismo. Todo Estado—y eso es una de las leyes más conocidas del derecho internacional—se respeta por lo que vale. Y nosotros—admitido este principio,—hemos de hacernos respetar, contando para ello con la ayuda de estos tres elementos: cielo, tierra y mar.

Falange Española de las J. O. N. S. sabe a que atenerse en este sentido. Su doctrina—forjada al crisol de la lucha,—conoce perfectamente el valor de todos y de cada uno de estos elementos, que la naturaleza se ha dignado conceder. Y percatada de su misión, no para, hasta convertir en realidad, lo que hasta ahora no ha sido más que un postulado.

La Legión de Flechas—grandes ideales en cuerpos pequeños,—ha sido la que con una constancia casi benedictina—hija de su F. E., ha convertido en realidad este postulado. Saben—por cantarlo con ímpetu y vocación.—que la primera ha de venir por el mar. Y por el mar la esperan estos hombres del mañana. Pronto—y gracias a la actividad que despliega al frente de la misma su Comandante Territorial, camarada Francisco Rosselló,—contarán

los Flechas de Baleares con una escuela náutica, con el fin de enseñar a los niños que sientan afinidad al mar, los principios de la navegación de una manera práctica, a par que darles una cultura general en consonancia con su edad, y para cumplir debidamente la misión que se les encomienda: hacer de España una nación de marinos capaces y competentes.

Le Legión de Flechas de Baleares, cumple con ello—del mismo modo que lo ha hecho ya, con sus organizaciones terrestres—con uno de los principales puntos de nuestro programa nacional sindicalista: la destrucción de la lucha de clases. En ella, tendrán cabida todos los individuos—cualesquiera sea su situación social,—que sintiendo nuestro ideal y percatados de la trascendencia que para el logro del mismo constituye el mar, quieran enrolarse a los cursos gratuitos de la misma.

España—así nos lo dice la historia—ha sido ya en otros tiempos una, grande y libre. Y esa trilogía, que constituyó—y volverá a constituir—la mayor grandeza de nuestra Patria, debióse en su mayor parte al mar. Al contar España con una marina mercante y de guerra capaz de cubrir las necesidades de la nación y España fué respetada y temida. Por el mar descubrió las américas legendarias. Por el mar conquistó y colonizó la mayor parte del planeta. Por el mar consiguió aplastar al turco y salvar a Europa. España era entonces Imperial. Y por el mar vimos también deshacerse también la Invencible, destrozár a nuestros buques en Gibraltar y derrotar—aunque con honra—al invicto Méndez Núñez: es que España se había desentendido del mar. Y al desentenderse del mar vino necesariamente la ruina de España; sublevación de las repúblicas sudamericanas, pérdida de las colonias, mordisco de Gibraltar, agitaciones interiores, empobrecimiento de la economía nacional... Eso nos demostrará, cuando necesario es que orientemos nuestra labor hacia una comprensión más honda de los problemas marítimos.

Nosotros los españoles, no debemos ni podemos volver las espaldas al mar. Nuestras fronteras casi en su totalidad marítimas,—y nuestro carácter expansivo y aventurero, nos obligan a ello. Y nosotros los mallorquines, que vivimos en contacto íntimo con el mar, tenemos aún más obligación que nuestros hermanos continentales de acercarnos a él—que nos rodea aciriéndonos,—y compenetrarnos con sus problemas. Y a eso precisamente es a lo que ha venido—con la creación de esta escuela práctica naval—primera en España—La Legión de Flechas de Baleares.

¡ARRIBA ESPAÑA!

RESURREXIT

El Sábado de Gloria

Ayer en la Catedral Basílica se celebraron las funciones propias del Sábado de Gloria.

A las ocho empezaron las Horas Canónicas, después bendición del nuevo fuego «Lumen Christi» y a continuación lectura de las 12 profecías.

Seguidamente, antes de celebrarse la Misa mayor, se procedió a la bendición de la Pila Bautismal.

En la Misa mayor ofició el M. I. Sr. don Juan Rotger, Deán, asistido de diácono por el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Magistral, y subdiácono y presbítero asistente, respectivamente, por los Rdos. don José Payral y don Guillermo Oliver, Benedicidos.

Al cantarse el Gloria las campanas de la Catedral y tras ellas las de los demás templos se echaron al vuelo celebrando con su alegre repiqueo la gloriosa Resurrección del Señor.

Terminada la Misa se celebró la solemne procesión para trasladar el Santísimo de la Sala Capitular a sus respectivos sagrarios.

El «Solpás»

Ayer mañana se reanudó la tradicional costumbre de la bendición de las casas de los católicos mallorquines.

Respecto a esta tradicional, y a buena hora recordada costumbre, publicó ayer el «Boletín Oficial» la siguiente circular:

«Por la presente se encarga a los señores Alcaldes no pongan el menor obstáculo a la tradicional costumbre de que por los Encargados de Iglesias Parroquiales y Filiales de esta Diócesis pueda procederse a la bendición de las casas de los fieles católicos de la misma el Sábado Santo y demás días subsiguientes, e impidan que nadie pueda molestar a los que la lleven a efecto.

Palma 24 de marzo de 1937.—El Gobernador, Mateo Torres.»

Junta Provincial de Abastos

Se autoriza a la casa Ideal, de lavado y planchado para aumentar el precio de sus tarifas vigentes, en la siguiente forma:

Lavado de ropa blanca un 12 por ciento.

—Lavados en seco, 0'50 ptas. por traje o vestido.

Tenidos, un 20 por ciento. Palma a 27 de marzo de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Precios de tasa para la venta de estaño al público el de 25 ptas. kilogramo, sobre el que se hará una peseta de bonificación a los detallistas.

Palma a 27 de marzo de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Precios de tasa para la venta del bacalao «Escocia»:

Mayorista a detallista, 3'30 pesetas Kgs.

Detallista a público, 3'70 ptas. Kgs. Siguen en vigor las tasas establecidas para las clases Extra y corriente.

Palma a 27 de marzo de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Precios de tasa que han de regir para la venta al público de las galletas de la marca «Olibet»:

Galletas Marías (a granel), 5'50 pesetas Kgs.

Galletas surtido España especial, 5'50 ptas. kgs.

Galletas Marías en paquetes de 200 gramos, 1'15 paquete.

Galletas Marías en paquetes de 101 gramos, 0'60 paquete.

Palma a 27 de marzo de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Habiendo recibido algunos comerciantes latas de aceite de 25 kilogramos se fija como precio de tasa para la venta al público el de 75 pesetas lata.

Palma a 27 de marzo de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

El precio de tasa que regirá para la venta al público del carburo, será el de 1'50 pesetas kilogramo, sobre el que se hará a los detallistas una bonificación de 0'10 pesetas por kilogramo.

Palma a 27 de marzo de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

GOBIERNO CIVIL

Multas por blasfemias

Por infracción de la Circular de 18 de Marzo B. O. núm. 10.987 sobre la blasfemia, han sido impuestas multas de 250 pesetas y 150 pesetas respectivamente, a los vecinos sde Búger Felipe Gelabert Xamena y Bernardino Capó Tugores.

Lo que se hace público para conocimiento general y como demostración de que la Autoridad piensa mostrarse inflexible en tal extremo.

Multa a un empresario de un salón de baile por asistencia de menores

Demostrado que en un baile celebrado en el cine «Son Garó» del Prat de Sant Jordi, concurrieron menores de edad, contraviniendo lo dispuesto por este Gobierno civil, ha sido impuesta al empresario o Sociedad del mismo, la multa de 250 pesetas.

DÍA DEL PLATO UNICO

Recaudación del término de Palma correspondiente al 15 de Marzo. Recaudado Gobierno civil, 304'65; Recaudación efectuada por Falange Femenina, 343'35; Parroquia de Santa Cruz, 1.030'55; Parroquia de San Nicolás, 1.176'80; Parroquia de Santa Eulalia, 1.429'05; Parroquia de San Jaime, 1.170'25; Parroquia de la Almudaina, 1.070'35; Parroquia del Sagrado Corazón, 1.560'20; Parroquia de la Concepción, 2.086'85; Parroquia de Santa Fé, 1.304'85; Parroquia de San Miguel, 3.035'85; Arenal, 74'90; Indiotería, 128'65; Vivero, 217'20; San Francisco (Son Suñer), 63'75; Coll d'en Rebassa, 286'40; Establimento y Becar del Real, 294'65; Son Sordina, 194'35; Génova, Bonanova y San Agustín, 232'20; Molinar, 239'75; Son Ferriol, 50'15; La Soledad, 475'45; Sant Jordi, 89'90; Terreno, 792'15.

Suma y sigue: 18.015'80 pesetas.

SEMANA SANTA

Las funciones en la Capilla de la Almudaina

Gran esplendor revistieron el año actual las funciones religiosas propias de Semana Santa celebradas en la Capilla del Palacio de la Almudaina.

Se iniciaron el miércoles por la tarde, con la «Hora Mística», celebrada al anochecer, que fué momento de gran unión religiosa. El jueves tuvo lugar a las diez, la Misa mayor, siendo el oficiante el Teniente Vicario Rdo. don Juan Vich, asistido como diácono por don Mateo Nebot, capellán castrense, y de subdiácono por un soldado presbítero.

Terminada la Misa, a la que asistieron numerosos fieles, se organizó la procesión por el interior del Templo, que fué lucidísima. El Monumento estaba ricamente adornado con profusión de luces y flores y fué extraordinariamente visitado.

TEATRO PRINCIPAL
Hoy - Desde las 3'15 — Verdadero acontecimiento musical
DOS GRANDIOSOS REESTRENOS

La Canción del Crepúsculo
La pugna entre dos artistas de voz privilegiada
Sublime creación de la famosa y malograda cantante española
CONCHITA SUPERVIA

Al llegar la Primavera
Selección de canciones y piezas musicales del genial compositor
FRANZ SCHUBERT
Por el famoso cantante RICHARD TAUBER

L'ASSICURATRICE ITALIANA
SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS Y REASEGUROS

Que trabaja en España desde hace 37 años en los ramos de ACIDENTES INDIVIDUALES, RESPONSABILIDAD CIVIL DE TODAS CLASES, COLECTIVO Y AGRICOLA, pone en conocimiento de sus asegurados que ha establecido las Oficinas provisionales de su Dirección General en Sevilla, calle San Fernando, 5. Telf número 26176, y les ruego comuniquen a dicha Dirección las señas de sus domicilios para poder hacerles todas aquellas comunicaciones que pudieran interesarles.—Sub-Dirección en Mallorca: A. Gazá, Cordería, 33.—Palma.

A la función del jueves asistió desde la Tribuna el Excmo. señor Comandante Militar de Baleares general don Trinidad Benjumeda del Rey, acompañado del Jefe de Estado Mayor Teniente Coronel don Carlos Marín de Bernardo y los ayudantes de S. E. comandantes señores Vidal y Fuster Rosifol.

El viernes a las diez de la mañana, se rezó la Misa de Presantificados, adornándose la Cruz en el histórico relicario de la antigua Casa Real de Mallorca.

La parte musical de las festividades citadas, estuvo a cargo de una sección de la «Capilla Clásica», que dirigió con la exquisitez de siempre, el Rdo. don Juan María Thomás, y consistió en la interpretación perfectísima de: en la «Hora Mística», del miércoles, «Lamentaciones y responsorios gregorianos», y obras polifónicas de Victoria, Palestrina, J. S. Bach y Haendel, todas ellas dichas en forma insuperable.

Durante los oficios del jueves, se cantaron Kiries; Gloria; Sanctus y Agnus Dei, de Antonio Loti, (Siglos XVII y XVIII) y el Pange Lingua, del Padre Antaño S. J., que pocos días antes de iniciarse el Glorioso Movimiento Nacional, dedicó una obra a la «Capilla Clásica».

Por la tarde del jueves y al paso de la Procesión, se cantó ante la Dolorosa, el «Ave María» y durante la adoración de la Sangre por el Excmo. Sr. Comandante Militar, el Cullgaverunt, de Victoria.

En la función del viernes, durante la adoración de la Cruz, se cantaron «Improprias», de Victoria y luego el «Vexilla Regis», del P. Otaflo.

Como final de tan brillantes funciones religiosas, durante la Misa rezada de las diez y media de hoy, se cantará «Laus honor et gloria», de J. S. Bach; «In omnem terram», de Haendel y al órgano se interpretará la tocata y fuga de J. S. Bach; preludio y fuga con variación de César Franck y el Himno Nacional.

RELIGIOSAS

PASCUA DE RESURRECCION Santos del día

San Juan de Capistrano, cfr. y San Sixto, papa.

Cuarenta Horas

Empezan en la Iglesia parroquial de San Jaime dedicadas a la Divina Pastora.

A las ocho, Misa mayor. A las doce y media, exposición, y por la noche reserva de S. D. M.

Actos religiosos

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebrará Misa de Pontifical. Predicará el P. José Miguel de María del Carmen, C. D.

Después de la Misa se dará la Bendición Papal.

En las Parroquiales se practicarán los cultos de costumbre. Habrá sermón.

—En la Parroquia del Sagrado Corazón (Ensanche), a las siete y media, Oficio propio de la festividad del día con sermón.

En la Parroquia de la Inmaculada Concepción (Arrabal de Santa Catalina) a las siete, Comunidad general; a las ocho la de la Congregación Mariana y a las diez y cuarto, Misa rezada.

—En los Sagrados Corazones a las siete, Comunidad general para los Asociados del Amor Hermoso.

—En el Socorro, a las ocho, Misa de Comunidad general para los Cofrades y devotos de Nuestra Señora de la Consolación y Correa.

A las diez, explicación del Santo Evangelio.

Por la tarde, ejercicio del Cuarto Domingo con exposición del Santísimo, estación, con oración, sermón por el P. Manuel Monjas, agustino, pro-

cesión con la imagen de Nuestra Señora y Salve cantada.

—En la Merced, Comunidad general para los Cofrades y devotos de Nuestra Señora, a las siete y media de la mañana.

—En los PP. Carmelitas, fiesta de la Semana Devota del Carmen. A las siete y media, Misa Comunidad general; por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo Trisagio cantado, ejercicio, sermón por el Padre José Miguel de María del Carmen, C. D. reserva y procesión.

Visita

A la Virgen de la Misericordia en la Iglesia del Convento de Santa María Magdalena.

SALON MALLORCA

FUNCIONES PARA LAS FIESTAS DE PASCUA

Primera fiesta - Domingo, 28

A las 3 y media.—Función infantil.—Una hora de cine adecuado y la comedia

Els Calsons de Mestre Lluch

por la Compañía Catina-Estelrich. A las seis de la tarde.—Compañía Catina Estelrich.—La comedia en tres actos

La mala Ley y Un día de matances

Segunda fiesta - Día 29

A las 3 y media.—Función infantil

CINE y Un día de matances

A las seis de la tarde: La comedia cómica en tres actos

Su desconsolada esposa

y Sa comedia

d'En Cuanito

En la función de las tres y media regirán precios populares, los que regían en las funciones de cine infantil.

Comisión Gestora de la Excmo. Diputación Provincial de Baleares

ANUNCIO

En el Negociado de Beneficencia de la Secretaría de esta Corporación se admitirán hasta el día 7 de Abril próximo inclusive y durante las horas de oficina (de 9 a 13), las proposiciones que se presenten para optar al suministro de leche a los Establecimientos Provinciales de Beneficencia de esta ciudad.

Las condiciones a que deberá atenderse el proveedor se hallan de manifiesto en dicho Negociado.

Las proposiciones se presentarán extendidas en papel timbrado común de la clase 6.ª con la adición de un sello provincial de dos pesetas y el de pro para obrero de 0'10 ptas.

Serán de cuenta del adjudicatario los gastos de inserción de este anuncio y a este fin los proponentes tendrán que constituir un depósito de 75'00 pesetas.

Palma 26 de Marzo de 1937.—El Teniente Coronel Presidente, Jaime Obrador.

Vendo Cine Sonoro nuevo

Por no poderlo atender. Informes: Calle María Cristina, 6. 1.º.—Palma.

Carteros, Conserjes, Porteros

Compro los sobres de la correspondencia, postales, fajas impresas y toda clase de sellos usados sin romper. Reina María Cristina, 88, principal izquierda.

DE LA RETAGUARDIA NUESTRA PRIMAVERA...

El calendario nos hizo patente que habíamos entrado en la primavera, y a su solo anuncio, hemos evocado el encanto y la magia de la alegría con su cortejo de risas y besos juveniles; el perfume de las flores; la plada de los gorriones vagabundos; la lírica exaltación de los ruiseñores; la lumbrada azul y oro...

Este año la pompa de la primavera estuvo velada por una neblina gris y por una persistente lluvia que hizo temblar las hojas de los árboles y sacudir los botones de las flores prontos a estallar.

En la presente primavera no se vió el revolotear de ninguna mariposa, pero vióse, en cambio, como cruzaban la atmósfera—raudos y arrogantes—en el moscaqueo de sus motores, esas aves blanquizules que fueron para Mallorca nuncio de paz e instrumento de victoria, a esas aves que en dominador combate aéreo, derribaron a cuantos aparatos enemigos intentaron hacerles frente y pusieron en dispersión a los que en cobarde huida lograron salirse del alcance de sus ametralladoras.

No se vió el zigzaguear de las mariposas en su vuelo en torno a las flores, pero sí pudimos ver a los aviones de caza—blancas mariposas de combate—como con vuelo vigilante revoloteaban en su gran actividad cruzando sobre nuestra urbe—diestramente, inteligentemente—dejando oír a su paso el zumbido tranquilizador, que instintivamente nos hace levantar la cabeza en gesto de curiosidad y de agradecimiento hacia sus tripulantes, hacia esos héroes del aire, que, superándose a sí mismos en sus afanes patrióticos, nos permiten vivir a cubierto de las asechanzas de exterminio y destrucción.

Y al contemplar el paso de los aviones, nos sentimos orgullosos de haber tributado a sus pilotos—aliento de titanes—la ofrenda de la cruz y el laurel, simbólicos del premio a la heroicidad y a la pericia, síntesis del valor derrochado en holocausto a la Patria mancillada.

Pero nuestra admiración y nuestro entusiasmo crecen de punto cada vez que vemos regresar triunfantes a los bravos aviadores que nos dedican sus arriesgadas arrobacias en jubilo alarde de arrogancia y de entusiasmo.—**FERRER GIBERT.**

Política Internacional DESDE ESPAÑA A LOS BALKANES

Desde hace algunos días perdió su tranquilidad británica la prensa inglesa y con poco disimulado nerviosismo se dedica a lanzar especies contra Italia, todas ellas carentes de base y que se refieren, unas a propalar noticias que nos atañen a los españoles que sentimos de veras el amor a la Patria, al orden y a la civilización, y otra a los problemas que dicen se le habrán presentado al Duce al retornar a Roma después de su glorioso viaje a Libia.

En cuanto a lo que nos atañe directamente se limita a seguir el mismo sistema que emplearon cuando defendía a los mercaderes de esclavos de Abisinia; esto es: publicar con grandes titulares cuanto pueda interesar a los comunistas madrileños, valencianos catalanes y demás especies, y silenciar, como si no existieran los comunicados oficiales del Ejército Nacional, nunca desmentidos, ni desmentibles.

Sin embargo, el «Daily Mail» es una excepción y repite lo dicho por el «Giornale d'Italia», o sea que el satánico furor antifascista de la prensa inglesa, no debe inducir a señalar conclusiones catastróficas, y recordar siempre la falsedad periodística que hubo de confesar se cometió, cuando la campaña de Abisinia.

Por lo que se refiere a la fábula inventada con notable poca habilidad respecto al regreso del Duce, basta para convencerse de su carencia de base, señalar los puntos a que se contrae para que la persona menos versada en la política internacional vea que se trata de viejos problemas o de sus derivaciones y que resulta absurdo pensar pudieran surgir en una noche.

Los graves problemas nacidos por generación espontánea, sin duda, son los siguientes:

- 1.º La situación de Austria.
- 2.º La Enciclopedia de S. S. el Papa a Germania.
- 3.º Las conversaciones del Rey Leopoldo e nLondres, por un pacto occidental.
- 4.º La cuestión de España.

No cabe duda que desde hace diez meses el más profano en política internacional ha leído u oído pronunciar tales enunciados. Y sin embargo, el «Daily Herald» escribe que el Duce regresó a Roma «para afrontar una situación desesperada, la cual puede tentarle a tomar medidas desesperadas.» Y la situación desesperada, según el beatífico periódico socialista, podía ser la

pérdida de algunos prisioneros en España, o la frialdad con que unos deportistas vieneses recibieron a un equipo de football italiano.

Mas pudoroso el «News Chronicle» reconoce que lo dicho sobre España puede ser exagerado, pero que sus consecuencias políticas pueden ser graves por haberse demostrado hay voluntarios italianos en España y resultar difícil para Londres y París, sostener que la política de no intervención ha tenido éxito—esta afirmación sería graciosísima, sino fuera trágica—y añade: «La inacción ante tal provocación, es muy difícil para la democracia.»

Por su parte, el «Daily Telegraph» titubea y si bien con grandes titulares anuncia los «Cuatro problemas», luego en una amplia correspondencia de Roma, aquellos problemas quedan reducidos a unas modestas, modestísimas, llamémosles dificultades. La de la situación de Austria se reduce a un retraso de un par de semanas de la visita de Schuschnigg a Roma «porque—escribe el periódico—el Canciller debe ocuparse de la situación interna de su país»; y sobre lo de España, el corresponsal escribe que «el regreso del Duce calmará la preocupación sobre los voluntarios, y la pérdida de unos pocos hombres, cambiará en muy poco la solución final de la guerra española.»

El «Morning Post», que el día anterior había publicado una nota de su corresponsal en Roma sobre la necesidad y posibilidad de aclarar la atmósfera de las relaciones anglo-italianas, se abstiene de adherirse a esta campaña de rumores tendenciosos y se dedica a estudiar los resultados de la visita del Conde Ciano a Belgrado, de que nos ocuparemos a su tiempo.

Los órganos del Frente Popular francés basándose en lo dicho por la prensa inglesa hacen las suposiciones más fantásticas sobre el adelanto del retorno del Duce, como si éste durante su viaje no hubiera estado en relaciones constantes con Roma, y tanto desde Libia como desde alta mar, no hubiera podido tomar cualquier disposición, que le hubiese parecido oportuna. Y es que en ciertos círculos de París y Londres, reina una atmósfera tan morbosa, que excita los ánimos y se llega a las interpretaciones más osadas de cualquier acontecimiento.

El más autorizado corresponsal de prensa francesa en Roma, pone al fin la cuestión en su punto y acusa de grotesco el que se hayan desfigurado los acontecimientos más vulgares. Es cierto que la situación internacional ha seguido su desarrollo, aún durante la ausencia del Duce de Roma, y se comprende bien que a su regreso siga estudiando todos los problemas, en sus fases evolutivas.

El corresponsal del «Journal», dice, a propósito de ello: «Ya está ahora el Duce en actividad. Parece que no se tardará mucho en que tome decisiones claras, para desinfectar la atmósfera internacional. Las palabras pacifistas pronunciadas durante su viaje a Libia, prueban que contribuirá con todas sus fuerzas a la paz, de la cual se ha erigido en campeón.»

Por lo que se refiere a España, las aclaraciones adecuadas del «Giornale d'Italia»—que ayer nos honramos en reproducir—se han reflejado en casi toda la prensa, y son una verdadera admonición a aquellos extremistas que intentaron atribuir un carácter que no tenían a algunos episodios de una batalla aún en evolución. Y estos son precisamente los mismos que hace un año proclamaban el gran triunfo del Negus. Así es, que como Profetas, son pésimos.

«L'Humanité», no hay que decir, bate el record en eso, y hasta llega a lanzar acusaciones contra Italia por haber promovido una agitación fascista en Francia contra el Gobierno. Lanza fulminantes rayos contra Doriot y se pierde por caminos siempre tortuosos, llegando a pedir explicaciones al ministro Côt por la visita que al Duce hizo en Bengasi, el general Deina.

Y la colaboradora diplomática de «L'Oeuvre» no hay que decir que dá pruebas de su celo extraordinario recogiendo las más tendenciosas informaciones, presagando el desarrollo más desfavorable de los acontecimientos para nosotros y para Italia, en el tablero internacional; como hace un año pronosticaba la victoria del Negus.

Pero todo esto ya parece que no es actual; otros problemas preocupan esos círculos viciosos de la diplomacia comunista. Por algo fué a Belgrado el Conde Ciano y el resultado de su viaje es satisfactorio, así que de nuestra España pasando por Austria y las cuestiones de S. S. el Papa con Alemania y la visita del Rey Leopoldo a Londres llegamos a los Balcanes, pero como el viaje es largo, sobre ello informaremos a los lectores otro día, pues compensaremos con la brevedad, la falta de amenidad nuestra en la crónica.

N. B.
J. Bernardino
Compra botellas vacías. Paga mejor que nadie.
Jabonería, Socorro, 63.—Palma.

España por Calvo Sotelo

La idea de erigir un monumento en Tuy, su ciudad natal, a don José Calvo Sotelo, el protomartir de la causa nacionalista, despierta en todas partes aplausos entusiastas y fervorosas adhesiones. Si las leyes de la Arquitectura lo permitiesen, con las ofertas que la comisión recibe podría hacerse un mosaico en que entrarían con sus productos y su genio histórico todas las provincias y ciudades importantes de la España liberada. Andalucía, Castilla, Asturias, Navarra y León compiten en el deseo de estar presentes en la obra conmemorativa. Como Alemania con la gran estatua de Hindenburg, la patria por la cual murió Calvo Sotelo quiere poner en su monumento tantos clavos como hijos alberga en su seno.

Entre los ofrecimientos que en la ciudad tudense se reciben, destaca el del alcalde de aquella noble urbe castellana cuya inmortalidad acaban de confirmar el general Moscardó y sus héroes.

Toledo pone a disposición de Tuy un bloque de piedra del glorioso Alcázar y un pedazo de bronce de sus campanas, de aquellas lenguas metálicas que señalaban cada bomba lanzada por la rabia marxista contra la fortaleza de Carlos V y que replicaron después alborozadamente para anunciar al mundo la victoria esplendente de la Religión y de la Patria y el vergonzoso fracaso de la impiedad y el internacionalismo.

Que grandeza en esa al parecer sencilla oferta de unos fragmentos de piedra tal vez caídos y cuarteados por la acción de la metralla que durante semanas y semanas puso a prueba la resistencia material del Alcázar y la energía moral de sus indomables defensores! El pedestal y la figura que habrá de sostener serán bien dignos uno de la otra. Ningún muerto por la patria puede recibir mayor honra que la de descansar sobre sillares santificados por la bravura y la sangre de unos soldados que ganaron la palma de la constancia o del martirio. Tampoco las piedras toledanas pueden quedar sujetas a una pesadumbre más enaltecedora que la de sostener en efígie a aquel español insigne que dió el primero su vida por la causa que en la imperial ciudad asentó los cimientos de su pronto y definitivo triunfo.

Calvo Sotelo. Toledo. La epopeya del despertar, reconquista y liberación de España tiene sus símbolos más acabados en esos dos nombres. Calvo Sotelo fué el pensamiento y Toledo el acto. El político pontevedrés lanzó el alerta y Moscardó respondió como un magnífico eco que todo lo que la raza tenía de genuino y puro estaba atento y vigilante. Calvo Sotelo formuló la pregunta de si España estaba a tiempo de recobrar a sí misma, y el Alcázar de Toledo contestó con hechos que las más altas virtudes de la raza se conservaban incólumes y dispuestas a manifestarse con la misma pujanza que nimbó de resplandores los nombres de Numancia y Sagunto, de Zoragoza y Gerona. Calvo Sotelo fué el estadista y Toledo la espada. Hermosa alegoría la de un monumento en que la política cristiana y españolísima encarnada en el mártir aparecerá apoyándose y afirmándose en las armas que la Patria pone en las manos dispuestas a servir y engrandecerla. Por la completa penetración de sus reyes y de sus fuerzas de tierra y mar fué antaño nuestro país poderoso entre los poderosos e ilustre entre los ilustres. Por el nefando divorcio de los gobernantes de la República con las Instituciones armadas, se precipitaba nuestra decadencia, se preparaba nuestra esclavitud y se hacía inevitable la tragedia que estamos viviendo.

Al renovar nuestras lágrimas por aquél pobre y recordado amigo asesinado por la traición de unas autoridades tan cobardes como bárbaras e ineptas, elevamos el corazón a las risueñas esperanzas fundadas en que la persona del invicto Caudillo, el generalísimo Franco, encarna el patriotismo inteligente de Calvo Sotelo y el temple heroico del Alcázar toledano.

ISIDORO MILLÁN

SUCESOS

Hurto de un carro y de una cabra
La Guardia civil del puesto de Santa Eulalia del Río, en comunicación dirigida al señor Gobernador, le participa haber detenido al vecino del expresado pueblo Mariano Palerm Mari (a) Frescos, de 65 años de edad, autor del hurto de un carro y una cabra propiedad de los vecinos de Jesús y Santa Eulalia del Río, Antonio Tur y José Planells respectivamente.

El Palerm, junto con las diligencias instruidas al efecto, ha sido puesto a disposición del Juez de Santa Eulalia.

Hallazgo de la documentación de Izquierda Republicana de Binisalem
Según comunica la Guardia civil de la cabecera de Binisalem, ha sido encontrada por los muchachos Gaspar Pons y Nicolás Vallés, cuando apacentaban unos cerdos, en la finca «Es Pou Foal», en las inmediaciones de la vía férrea, junto al cementerio nuevo.

La documentación encontrada, estaba medio enterrada bajo unas alcachofas y contenida en un saco, y consistía en un libro de actas, u libro «Diario», otro de «Caja» con varias hojas arrancadas, cuentas, facturas, documentos de la pasada lucha electoral, una relación de nombres sin encabezamiento y dos bajas de socios.

La documentación reseñada ha sido depositada a disposición del Comandante Militar de Binisalem a los efectos consiguientes.

Hombre gravemente herido
Junto al Km. 26 de la línea férrea de Palma a Artá, fué arrollado por el Auto-Motriz núm. 2, el vecino de Lloret de Vista Alegre Gabriel Miralles Munar, en ocasión de dirigirse este a su domicilio caminando junto a la vía y en la misma dirección del convoy e intentar pasar al otro lado de la vía para dirigirse a su casa, teniendo el Auto-Motriz a muy poca distancia suya, lo que impidió que el maquinista pudiera evitar la desgracia no obstante los esfuerzos realizados.

Por el médico titular de Lloseta don B. Moya, fué atendido el Miralles, apreciándose diversas heridas en la cabeza, pierna izquierda y pie derecho, cuyo talón aparecía completamente aplastado. Heridas calificadas algunas de graves.

Con el mismo convoy y acompañado por el médico señor Moya y con toda precaución, fué el herido trasladado a Palma, siendo curado en la clínica del Dr. Valdés.

DEL CARNET

Ayer mañana se celebró en la parroquia Iglesia de San Miguel el enlace matrimonial de la señorita Emilia Navarro Monleón con don Juan España Gamir.

Los novios fueron apadrinados por doña Rosa Monleón Viuda de Navarro y por el Jefe de Negociado del Cuerpo General de Administración de la Hacienda pública don Juan España Gomez, madre de la novia y padre del novio, respectivamente.

Firmaron el acta como testigos los funcionarios de Hacienda don Ignacio Riquer y don Juan Oliver.

La boda se celebró en la mayor intimidad debido al reciente luto que viste la familia del contrayente.

La gentil pareja salió en viaje de luna de miel para el puerto de Sóller.

Nuestro parabién a los recién casados.

DEPORTES Futbol

Banquetes
Ayer noche el C. D. Coruña obsequió con una cena a los señores Calafat y Trias, Presidente honorario y Presidente efectivo, respectivamente, de la entidad.

Hicieron uso de la palabra varios de los concurrentes, y al hacerlo el señor Trias hizo votos por el pronto y definitivo triunfo de las tropas nacionales contra el comunismo, terminando con vivas a España.

Durante el acto reinó mucho entusiasmo.

TEATRALES Principal

Para hoy domingo se anuncia un extraordinario acontecimiento musical.

Tendrá lugar el reestreno de los grandes films «La canción del crepúsculo», la vida privada de una cantante famosa que no supo reflejarse a tiempo y de la que son protagonistas las grandes cantantes Evelyn Laye y Conchita Supérvia, la famosa y malograda artista española; y «Al llegar la Primavera», inspirada en una de las pasiones frustradas de Franz Schubert, con una selección de canciones y piezas musicales del malogrado y genial compositor.

Se trata de un bello romance de una vida dedicada al arte, en el que triunfó ruidosamente pero que fracasó en el amor, con una presentación deslumbrante dentro la fastuosidad de la Austria romántica y señorial.

Interpreta la parte de protagonista el cantante de fama universal Richard Tauber.

Rialto

En «Solo soy un comediante», la magnífica producción Ufilm estrenada ayer con extraordinario éxito, existe un juego hábilmente logrado, una especie de pugna entre la farsa y la realidad. De esta lucha, trazada delicadamente—emana un aliento dramático que, sin llegar a cristalizar en forma definitiva, se impone, a lo largo del tema, con una fuerza emotiva innegable. Desde este punto de vista la cinta encierra una innegable originalidad, y con originalidad ha sido tratado su argumento, que corre a través de una gran variedad de escenaríos, realizados con gusto y con buen sentido de la decoración. «Solo soy un comediante» es un film que encierra auténticos valores humanos y artísticos. En cuanto a la labor de Rudolf Forster es sencillamente insuperable.

En el mismo programa se proyectó la deliciosa comedia «20 millones de enamoradas» por el tenor Dick Powell.

«El acto organizado por la Defensa Pasiva Antiaérea, en el Teatro Lírico, interesa a toda la población. Ciudadano, asiste a él o escúchalo por radio.»

Moderno
Hoy se proyectarán por última vez las producciones «El rey de los fósforos» interpretada por Warren William y «El abuelo de la criatura» por Stan Laurel y Oliver Hardy.

Para mañana lunes se anuncian las producciones «Caballeros rústicos» por Slimm Summerville y «Pistas secretas» por Fred Mac Murray, Sir Guy Standing.

Protectora-Cinema
Uno de los éxitos más enormes del actual Sábado de Gloria, ha sido el estreno de la producción musical «Sombrero de copa», una de las cintas más bellas, más dinámicas y emocionantes que han sido vistas por los ojos del espectador cineasta. «Sombrero de copa» reúne en su pantalla plateada a las dos figuras más interesantes de la danza ultramoderna, la sin par pareja Fred Astaire y Ginger Rogers, los héroes careográficos del día creadores de las máximas danzas. «Sombrero de copa» ha producido una sensación enorme. El público en general aclama esta suntuosísima producción, su éxito es definitivo. Los dos divos de la danza llegan en esta obra a insospechadas demostraciones careográficas. Una gran presentación, suntuosa y admirable complementa las bellezas de este film acompañado por las cadenciosas melodías del gran divo compositor Irving Berlin.

El entusiasmo del público se desborda en cada danza de la ideal pareja, pero donde toma caracteres de clamor es en «El Piccolino» y Cheek to Cheek dos páginas bailables superiores a todo cuanto nos han ofrecido Fred y Ginger.

La riquísima colección de modelos que viste Gingers Roger causó la admiración del público femenino.

Eu suma «Sombrero de copa» es una película que acredita a una empresa y no cabe duda de que para visionarla desfilará todo Palma por este favorecido local.

Salón Mallorca
Hoy, Día de Pascua, se reanudan las funciones de comedia, a cargo de la compañía Catina-Estelrich, la que realizará una corta temporada, dado lo avanzado de la estación.

Hoy, a las seis de la tarde, pondrá en escena la comedia dramática de Linares Rivas «La mala ley», terminando la función con la celebrada comedia de doña Manuela de los Herreros «Un día de matanes».

Se seguirán dando funciones infantiles, y esta tarde de tres y media a seis menos cuarto para mayor atractivo del programa habrá una hora de cine y además la compañía Catina-Estelrich representará la graciosísima comedia de don Bartomé Ferré «Els calsons de Mestre Lluç».

Para esta función infantil regirán los mismos precios que regían para las funciones de cine infantil.

Radiogramas España

Grandiosa importancia de las fiestas de Semana Santa en Sevilla

Sevilla 27.—Las fiestas tradicionales del Jueves y del Viernes Santo tuvieron una importancia mayor que los años anteriores.

Millares de mujeres descalzas cruzaron las calles céntricas, siguiendo a los emblemas, y elevando hacia el cielo una plegaria única: La victoria de los ejércitos nacionales y la vuelta de los combatientes sanos y salvos a la vida civil.

En la procesión principal participaba el cardenal-arzobispo de Sevilla, que entonó las stíplicas fervientes para la victoria de los nacionales.

Continúa el auxilio de Francia a los rojos

París 27.—La ayuda francesa a los rojos españoles continúa en toda la línea.

Desde el día 1.º de enero hasta el día 15 de marzo actual salieron de Marsella 81 barcos de varias nacionalidades, con destino a los puertos rojos de España.

Por los pasos de Perthus y Cerbère, en la frontera, transitaron estos últimos días numerosos camiones cargados de material de guerra.

Francia

Mitín prohibido

París 27.—Las autoridades han creído conveniente prohibir el mitín que debía dar el señor Doriot, jefe del partido popular francés, ya que los socialistas habían preparado una contrademostración.

La prensa celebra el pacto Italo-yugoeslavo

París.—Los periódicos aparecidos el Viernes Santo dan la bienvenida al pacto firmado por Italia e Yugo-slavia; sin embargo todos hacen sus reservas a ciertos puntos.

El Gobierno persa retira su Embajada de París

París 27.—El gobierno de Persia, hace algún tiempo, dió orden a su ministro en dicha capital dejar la Legación, para protestar contra el lenguaje de algunos periódicos contra la nación persa.

El gobierno francés trató de liquidar el incidente de una manera amistosa, pero no lo consiguió y se vió obligado a retirar también a su representante en Teheran.

Ahora el gobierno persa ha dado la orden a su cónsul general en París dejar su puesto, y a todos los estudiantes persas volver a Persia, o ir a continuar sus estudios en otros países.

Yugoeslavia

Intentos de manifestación provocada por elementos descontentos

Belgrado.—En dicha ciudad ocurrieron incidentes provocados por algunos grupos políticos cuando varios individuos se dirigieron a las tiendas que habían ostentado en sus fachadas la bandera italiana, haciendo añicos sus escaparates.

La policía restableció rápidamente el orden dispersando a los manifestantes y logrando detener a varios de ellos.

Chile

Huracán destructor

Chile.—En la región de Curacao de Velez, un violento huracán destruyó muchas y edificios públicos. Inmediatamente después se hicieron sentir sacudidas sísmicas, y los habitantes de la provincia de Atadama tuvieron que huir de las ciudades, buscando refugio en el campo.

Trocadero, S. A.

No habiéndose reunido número suficiente de accionistas para celebrar la Junta General Extraordinaria convocada para el día 24 del actual, se procede a esta segunda convocatoria para celebrarla el día 16 de Abril próximo, en el local social, Via Roma, n.º 1, a las nueve de la mañana.

Orden del día:
Discusión y aprobación de los acuerdos adoptados por el Consejo de Administración.

Aprobación de Balances.
Reforma de los artículos 6.º, 7.º, 10.º, 16.º, y 17.º, de los Estatutos sociales.

Palma de Mallorca, 27 de Marzo de 1937.—El Presidente, Lamberto Juncosa.

Máquinas de coser

Compra y cambio, reparaciones y restauraciones, trabajos garantizados. Casa Morell - Máquinas Naumann. Plaza Juanot Colom, 11.

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

IMPRENTA DE «EL DIA»

RIALTO
Hoy y todos los días a las 3:30
RIGUROSO ESTRENO
presente **RUDOLF FORSTER**
Solo soy un comediante
Con **CHRISTIE MARSHALL**
DIRECTOR **ERICH ENGEL**
MUSICA **W. SCHMIDT GENTNER**
Y
20 MILLONES DE ENAMORADAS
con **DICK POWELL**
MODERNO
Hoy y todos los días a las 3:30
WARREN WILLIAM en
El rey de los fósforos
STAN LAUREL - OLIVER HARDY
en
El abuelo de la criatura
EN ESPAÑOL
Mañana lunes: CABALLAROS RUSTICOS por Slimm Summerville y PISTAS SECRETAS por Fred Mac Murray.
Mr. J. Lindo Webb
Profesor de Inglés Calle de Los Angeles, 30; Palma, (Esquina de San Jaime).
Se vende
Una casa en Son Nadalet Calle de Francisco Villalonga, 40.
Informes: Calle Regalo, 19.